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体坛传真

当地时间 9 月 12 日，现年 51 岁的
利比里亚总统、前世界足球先生乔
治·维阿参加了在尼日利亚举行的足
球友谊赛，并为他在1995年穿的14号
球衣举行了退役仪式。

1995年，维阿获得当年度欧洲金球
奖、非洲足球先生和世界足球先生三个
奖项，成为唯一一位在同一年度获得这
三项殊荣的球员。维阿并没坐在看台
上，而是亲自下场并踢了12分钟。

维阿曾在利比里亚、科特迪瓦和
喀麦隆踢球，后在欧洲效力于巴黎圣
日耳曼、摩纳哥、马赛和AC米兰。在
阿联酋阿尔加兹拉俱乐部结束职业生
涯前。 据新华社

北京时间 9 月 13 日，雷霆官方宣
布，球队核心拉塞尔·威斯特布鲁克
已成功进行右膝关节镜手术，将因此
缺席4周左右的时间。这意味着威少将
缺席季前赛的全部比赛。

据悉，威少是在上周出现了膝盖
发炎症状，雷霆、威少双方最终采取
了手术治疗的办法。

作为 NBA 赛场的铁人之一，威少
职业生涯最严重一次伤病也是膝盖
伤。2013 年季后赛中威少和贝弗利相
撞，最终因膝盖伤势提前赛季报销。
此后，威少的膝盖总体来说保养的不
错，但考虑到他的打法，出现炎症可
以说在所难免，因此这次手术显然是
出于保险起见。 晚综

据日本共同社9月13日报道，2020
年东京奥运会和残奥会组织委员会 12
日宣布，在希腊西部奥林匹亚举行的
东京奥运火种采集仪式定在当地时间
2020 年 3 月 12 日举行。在希腊国内进
行为期8天的火炬传递后，火种将于19
日在雅典的帕纳辛奈科体育场移交给
日方，之后乘飞机于 20 日抵达宫城县
东松岛市的航空自卫队松岛基地。

据从东日本大地震中重整旗鼓的
“重建奥运”理念，火种将从20日起依
次在宫城、岩手、福岛3县作为“重建
之火”分别进行为期2天的展示，也可
能在各县的多个城市展示。日本的火
炬传递将于 26 日从福岛县出发，历时
121天传遍47个都道府县。 据环球网

天津权健足球俱乐部外援帕托此
前在社交媒体上晒出了自己做煎饼馃
子的照片。帕托表示，他受到天津电
视台的邀请，为9月18日在天津举办的
达沃斯经济论坛拍摄了一则宣传片。
视频中，他展示了自己“娴熟”的制
作煎饼馃子的技巧。

帕托去年2月份加入中超天津权健
俱乐部，短短一年多的时间，他似乎
已完全被“中国化”。他曾在公开场合

“表白”过女星迪丽热巴，也跟大妈们
一起跳过广场舞、学习踢毽子，还常
约网友一起“吃鸡”。种种接地气的行
为，让他成为中国社交媒体上不折不
扣的网红，中国球迷也戏称他为“帕
建国”。早在今年3月份，帕托就曾走
上天津街头“偷师学艺”，还把做好的
第一份煎饼送给了一位大姐。他也在
交媒体上表示：“煎饼是非常典型也非
常有特色的天津食物，同时也在整个
中国非常流行。我一向对了解天津和
中国的文化，饮食和习俗有很大的兴
趣，当然我还需要多多体验感受”。说
出这一番话的帕托，已然是完全被中
国传统小吃吸引。其实除帕托之外，
很多国际球星都对中华美食青睐有加。

曾在武汉黄鹤楼 （武汉光谷） 效
力的巴西球员吉奥森最爱武汉鸭脖和
青岛啤酒。直到离开中国后，他还时
常想起那些和队友们一起啃鸭脖子喝
啤酒的快乐时光。曾在辽宁宏运俱乐

部效力的贝卡曼加则表示自己最爱中
国的泡面。因为中国饮食与非洲饮食
有一些相似之处，这位来自喀麦隆的
球员在来到辽宁不久后便很快融入了
当地生活。

除了足球运动员，篮坛的各路大
神对中国食物的接受程度也不低。

NBA 球星“狼王”加内特当年来
华的时候，就对统中国传统美食宫保
鸡丁赞不绝口。他甚至表示，中国之
行的主要目的之一就是学会做宫保鸡
丁，然后回去做给家人吃。曾在 CBA
待过一个赛季的巨星麦迪也表示最爱
酸甜口的糖醋排骨和糖醋里脊。

“大鲨鱼”奥尼尔也是个十足的中
国美食迷。他对中国饮食的接受程度
之高让人惊叹，不过他最爱的食物还
是中国的炒面和饺子。奥尼尔曾在综
艺节目上秀过自己包饺子的技能。两
米多的大汉做这么精细的活儿，画面
也是十分有喜感。

不能忘记的还有在意大利度过童
年的科比。意大利以意面闻名，而中
国的面条种类完全可以与之相媲美。
2015，造访中国的科比就曾在一家面馆
大快朵颐。 据中新网

再不用新人就没希望了

2015 年亚锦赛决赛中，中国女篮
以 35 分之差负于日本队。去年女篮亚
锦赛半决赛对阵日本队，中国女篮最终
遭逆转无缘决赛。一时间非议四起，甚
至包括球迷的辱骂，都涌向了许利民。
尽管遭遇了不少非议，甚至做好了“下
课”的准备，但许利民还是做了一个在
外界看来的大手笔之举——大量起用年
轻队员。韩旭、李缘、王思雨、王雪
朦、潘臻琦……一口气换了 7 个新人，
几乎都是“95 后”，甚至“00 后”。其
实那批老队员在里约奥运会后大部分就
应该进行调整，亚锦赛的失利让他意识
到，这批老队员已经很难再挖掘出潜能
了，而且多多少少都有伤病，想要坚持
到东京奥运会都难。他说：“我当时感
觉到，中国女篮如果想要往前走，在这
个周期里必须做一些大的调整。”

“中国女篮不管谁当主教练，都必
须这样做。从现在看，这个策略和想法
是对的，我们不但取得了一些成绩，关

键是把新老交替向前推进了一步。”在
许利民看来，如果当时不那么做，这届
中国女篮就没希望了，“这些年轻队员
只要不出伤病，随着联赛的整体水平提
高，再加上跟随国家队在世界大赛上历
练，我相信她们会崛起的，从中能出现
一到两个世界级明星的。我认为未来3
到8年，是这批孩子最佳的成长高峰。”

对年轻球员充满信心

许利民坚定地走了使用年轻人这条
路。“起码这条路走起来还是有希望
的，我问心无愧，至少我给中国女篮培
养了一些后备人才。”但让许利民没想
到这批年轻人的提升幅度和速度超出了
他的想象，“我带她们，发现她们每一
天都在进步，每一场比赛都在进步，这
是教练最想要的。”在许利民看来，带
年轻队员虽然要比带老队员多费口舌，
但与相对成熟的老队员比，她们更容易
接受教练员的意图。

队里的年轻队员多，朝气蓬勃的同
时，老许也面临着如何与队员更好地沟

通的挑战。许利民抓住一切机会和队伍
拉近距离，包括在亚运村，他还带头跳

《小苹果》。许利民说：“当然，我不可
能天天和她们嘻嘻哈哈、打打闹闹。我
是要懂她们、了解她们，这样在灌输我
的战术理念时，她们会更容易接纳。”

许利民在这批队员身上花了很大的
心血，在他看来，目前中国女篮的精华
已经在这里了。眼下这批队员就是为
2020 年东京奥运会，甚至是更远的
2024 年奥运会准备的。但由于目前中
国女篮的大形势，每个位置上还都显得
人员单薄，一旦出现伤病，就会给备战
工作带来很大困难。但许利民还是一如
既往地对未来充满信心，他说：“这几
个小的，到 2024 年会出现一个状态的
最高值，届时她们正好二十五六岁或二
十七八岁，是最好的时候。”

雅加达亚运会女篮半决赛中，中国
女篮以 86∶74 大胜日本队，晋级决
赛。这次西班牙世界杯，中国女篮有可
能在交叉赛时碰到日本队，双方也有可
能在世界杯前的热身赛上相遇。

据《北京晚报》
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接受右膝关节镜手术
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东京奥运会
火种采集仪式日期确定

维阿在总统就职仪式上演讲维阿在总统就职仪式上演讲。。
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率中国女篮出征世界杯
目标力争进前八

谁当主教练
都必须“换血”

许
利
民
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帕托代言煎饼馃子 奥尼尔秀过包饺子

数数长了“中国胃”的外国球星

帕托在做煎饼帕托在做煎饼馃馃子子。。


